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“江山人好学、务实，坚韧执
着，敢闯天下，敢为天下先”。“江山
人情商高，几十年乡音不改，对故
乡充满着感情。只要有机会，都会
想办法，报效故乡的！”在外工作多
年，当年曾被国务院总理温家宝称
赞为“温州模式的代言人”、江山籍
学者周德文如此评价道。

徐水波，浙江江山人，天地汇
集团（控股）有限公司创始人、董
事长。曾出任全球四大物流巨头
荷兰TNT大中国区人力资源总
监、天地华宇集团CEO（TNT历
史上第一位中国籍CEO）、TNT
快递全球领导小组（ELG）成员、
亚太区董事、传化公路港物流集
团CEO。荣获“中国物流十大杰
出人物”。

在外的江山儿女的事业发

展，时刻牵动着江山市领导的心。
去年底，上任不久的江山市

委书记童炜鑫和副市长巫小雄等
一行专程来到上海。看望在上海
拼搏的企业家。带来了家乡人民
的热情问候，以及江山经济建设
的发展情况。

听完家乡领导的介绍，徐水

波心情非常激动。他表示：“同为
江山儿女，他将保持江山人开拓
创新的精神，在自身发展的同时
不忘支持家乡建设，努力搭建江
山、上海两地的‘桥梁’，发挥纽带
作用，为促进家乡经济发展做出
应有贡献。”

目前，天地汇在江山市展开
的一系列考察活动已有合作项目
落地开花。

鱼水情深，乡音难改。
在上海，有一群擅用资本的

江山人，而周水文正是其中的杰
出代表。21年的投资从业经历，
累计在全国投资200多亿，投资
培育了30多家上市企业，获评中
国创投金鹰奖。杰出创业投资家
周水文书写了江商传奇。

针对家乡提出的“企业挂牌

上市三年行动计划”，周水文认为
非常精准及时。“上市公司在县域
经济里能起到非常大的影响。其
实，许多在外江山人都在各自事
业上有成果。有的有信息、有的
有技术、有的有资金、有的有资
源。如果涌现出有事业心、有向
上力的企业团队，相关部门集中

资源、技术等帮扶它们，外乡贤们
再扶一把，企业就有希望成功。
我愿意反哺家乡的企业，帮助企
业成长，为江山经济发展助力。”

邵建雄，江山籍企业家、创业
大师。杭开集团董事长，8年时
间孵化出9家高新技术企业，拥
有156项各类专利，多次承接国
家级科技项目……杭开集团通过
平台型企业打造、二元组织优化，
新兴产业发展步伐加快，迸发出
极强的发展动力。被业界誉为

“杭开经验。”
一花独放不是春，百花齐放

春满园。
近几年，邵建雄看到家乡许

多企业生产经营遇到了瓶颈，有
的还频临破产。他深为忧虑。

邵建雄深信，“开放、共享”是
一个真正意义上的创业导师必须
具备的格局。他并没有把杭开的
成功经验作为专利珍藏，而是以
开放式的心态把自己的成功心得
分享出去，以期引起企业界同仁
的关注并从中得到启示有所裨
益，让更多企业发展陷入危局的
企业家尤其是江山企业家都能走
出困境，在发展壮大企业自身的
同时振兴家乡经济。

浙江万里扬集团是国内变速
器行业首家上市公司，中国汽车
变速器行业龙头企业之一。20
年的励精图治，黄河清凭着对产
业信息的掌控力，对市场走向的
洞察力，对中国乃至世界发展趋
势的认知力，通过他的理性思维、
合理操控、精准变速，万里扬公司
一跃成为如今国内汽车变速器行
业现代化程度最高、规模最大的
民营企业，旗下拥有7家全资或
控股子公司，变速器产量稳居全
国之首，产值名列前茅。

公司董事长黄河清多年来时

刻惦念家乡的发展，支持家乡慈善
事业。这次他参加江山人发展大
会带来了他们自己的节目——相
声《送你一支歌》，感动了全场的与
会者，更是表明了一名在外创业多
年的游子拳拳的赤子之心！

还有毛江森、郑树生、徐水
波、金景全、陈灵梅、姜永芳、姜
健、王中江、章建强、祝超群、周年
仙……

讲起在外创业并大有建树的
江山人，江山市委副书记、市长舒
畅如数家珍，一脸漾溢着自豪！

“创业过程，他们虽曾跌跌撞撞，

但江山人的互助情结，江山人的
拼搏精神，都是有目共睹的。他
们始终不忘自己是江山人，胸中
常存感恩心”！

万里归来情更浓，此心牵处
是吾乡。回报桑梓正当时！

他们是全面振兴江山工业的
希望！他们是建设江山大花园的
不可或缺的一支生力军！

将“江山人经济”蝶变为江山
经济，实现“1+1>2”的叠加效
应。这是20万在外创业的江山
儿女共同的愿景！

■撰稿人：毛朝阳 段淑霞

有这样一群人：

他们在家勤勤恳恳，任劳任怨，脚踏实地为家乡经济和社会发展默默

作着贡献;

他们出外，好学，执着，敢闯敢冒，诚实守信，十分“硬扎”斐声海内外。

他们有一个共同的名字——“江山人”。

江山是个人杰地灵的地方！素有“雄奇冠天下，秀丽甲东南”之美誉

的江郎山，钟灵毓秀，代有贤者，其中不乏文臣武将、饱学宿儒、社会贤达、

商界巨贾。像紧邻江郎山的清漾村，千百年来，就先后出过8位尚书、83

个进士，一代伟人毛泽东主席的祖居地也在清漾。而在距清漾不远，同处

江郎山下的一个千人小村西山村，也是人才辈出，其中就有唐代大隐祝东

山，如今更是先后走出5位成就不菲的博士。

在改革开放的今天，江山更是涌现出了许多在商场上叱咤风云的现

代“江商”。如何让“江山人”经济转化为江山经济，如何让在外的江山人

为家乡全面振兴工业，为江山市经济的腾飞献计出力！

清明节前夕，在外创业的“江山人”，受到江山市委、市政府的邀请，带

着对故乡的眷恋，带着为家乡多作贡献的情怀，从天南地北，纷纷回到浙

江江山市，参加由江山市委、市政府主办的“闯天下·归江山，2018江山人

发展大会”。

新年正月初八，对于61万江
山人来说是个意义非凡的日子。

春节后上班第一天，江山市
委、市政府召开的第一个大会是

“全面振兴工业动员大会”。
按惯例，春节后上班的第一

个会议是全市机关干部大会。
而这次与会者发现，在会名的排
序上今年把“全面振兴工业”放
在了机关干部会议的前面。毫
无疑问，目的是为了突出“工
业”。

参会对象除了机关干部外，
同时还广泛邀请了全市企业家，
特别是纳税千万元以上的企业
家端坐主席台上。此外，还邀请
了35个商会代表一起参会，为江
山工业经济发展问诊把脉，出谋
划策。

江山市委、市政府为啥将
“全面振兴工业”提到如此重要
的地位？

“工业经济是江山市第一经
济。过去是，现在是，可以预见
将来一段时期内依然是。全市
上下务必充分认识工业经济在
江山市经济社会发展中的极端
重要性，切实将思想和行动统一
到全面振兴工业上来，坚定不移
唱响工业主旋律。”江山市委书
记童炜鑫一席话掷地有声！

江山吹响了全面振兴工业
的号角，如何将“江山人经济”蝶
变为江山经济？实现“1+1>2”
的叠加效应。近20万常年在外
创业的江山儿女听到了家乡的
声声号角。

4月2日，“闯天下·归江山”
2018 江山人发展大会隆重举
行。在金陵大酒店金碧辉煌的
大厅里，“乡音－乡情－乡愁”六
个大字格外醒目。

这是一次群贤云至的聚会；
这是一方创业云聚的热土；
这是一个高挂云帆的号角。
这是江山市委、市政府对全

球“江商”发出的诚挚召唤，也是
所有在外的江山人对故乡的心
之所系，情之所至！

回家了！回到这片曾经多
少次魂牵梦萦的故土。

闭上眼，能触摸到记忆深处
的古老家乡——那里有一条条
狭窄悠长的弄堂小巷，漫步石板
青街，便可闻到既熟悉又十分亲
切的“江山腔”，让人心头泛起绵
绵乡愁。

睁开眼，到家了。须江两岸
高楼大厦拔地起，城市绿化随处
见；虎山脚下，一座座工厂十分耀
眼。这方热土似曾相识，但已发
生了巨大的变化。这已是一座充
满活力之城，创业创新，全面振兴
工业，它的经济、建设、文明、文化
都在发生日新月异的变化。

本次大会大咖云集，省人大
常委会原副主任毛光烈，省政协
原副主席陈艳华，省军区原副政
委、少将范匡夫，中国科学院院
士、国际著名医学病毒学家毛江
森，省工商联党组成员郑宪宏等
从家乡走出去的领导，与近500
位来自海内外的江山知名乡贤
共叙乡情友谊，共话家乡发展。

省人大常委会原副主任毛
光烈在大会上致辞。他说，在这
个美好的季节，我们迎来了
2018江山人发展大会，这是全
市人民的一件大事喜事，更是广
大在外奋斗创业的江山人的一
件盛事。党的十九大吹响了新
时代发展的号角，创新驱动、高
质量发展、大花园建设、乡村振
兴战略的实施，数字中国、网络
强国、资本社会的前进步伐，必
将迎来江山发展的又一个春
天。“让我们不忘初心，携手并
进，充分发挥江山人的聪明才
智，深入发掘江山人经济的发展
潜力，积极开发好数字经济的红
利。在江商回归中，在江山的人
才团队、科技创新要素的回归
中，在江山经济共同发展中绽放
出新的异彩，作出新的贡献。”

江山市委书记童炜鑫在主
旨演讲中代表61万父老乡亲向
各位乡贤和嘉宾的到来表示热
烈欢迎和衷心感谢！他说，江山
这块土地孕育了优秀的江山文
化，积淀了深厚的历史底蕴，滋
养着一代又一代的江山人发愤

图强。党的十九大开启了新时
代高质量发展的新征程，江山发
展的新格局已经打开，“融衢接
杭”蓄势待发；江山发展的新动
能正加快集聚，“工业振兴”扬帆
起航；江山发展的新优势正日益
显现，“美丽经济”含苞待放。广
大江山人创业创新恰逢其时、正
当其势，大有可为、大有作为。

省军区原副政委、少将范匡
夫饱含深情地作了题为《乡情难
舍》的主题演讲，他说：“走过千山
万水，看过都市繁华，却总觉得故
乡的山水更亲切美丽，甚至天上
的白云也让人感觉特别愉快。”范
将军朴实而真诚的话语，博得了
现场一次又一次的掌声。

郑浩剑是腾讯公司副总裁、
腾讯征信有限公司总经理，他与
家乡的父老乡亲分享《数字与智
慧经济》，他希望借助本次江山
人发展大会的契机，为推动家乡
的经济发展贡献出自己的一份
力量。

“物流大亨”上海天地汇投资
管理有限公司董事长徐水波主讲
《“互联网+”物流，融合才能共进》
使家乡的企业家眼界大开。

江山欧派门业股份有限公
司董事长吴水根，在活动现场表
现得十分兴奋。“借助这次大会，
我看到了江山骄子对家乡感情
之深，看到了江山骄子在各行各
业的出类拔萃，这让广大在江山
发展的企业家们对未来更加充
满了信心。”著名经济学家、上海
中和正道投资管理集团董事长
周德文先生主讲的《江山人经济
如何转变为江山经济》更是道出
了所有在外创业的江山人的共
同心声。

会议现场，还对江山市投资
环境和重大招商引资项目进行
了推介，并举行了招商引资引才
项目签约和“江山骄子发展基
金”签约仪式。

会上共签约重大项目 11
个，人才团队项目1个。

利用政府引导基金推动创
业创新和产业集聚已经成为了
当下资本招商的“标准配置”。
会上，上海联创投资管理有限公
司与江山市政府产业基金共同
发起设立“江山骄子发展基金”，
旨在为江山本地企业以及与江
山有渊源的企业更好地发展壮
大注入新的活力。基金设立总
规模20亿元，首期规模5亿元。

下午，30多名江山籍海内外
博士专家代表分为5组，赴江山市
相关企业开展“牵手企业”活动。

……
这是一次骄子归来的大盛会，

更是一次骄子报桑梓的集结号！

江山，近20万“江山人”活跃
在全国各地创业经商。如何把单
枪匹马、单打独斗的江山人转化
成抱团发展、力拔千钧的“江山人
经济”，如何将“江山人经济”转化
为江山经济，实现1+1>2的叠加
效应，为家乡经济社会发展注入
新活力？

江山市委市政府在浓墨重彩
做着这篇”大文章”！

江山市成立发展“江山人经
济”工作领导小组，市委书记、市
长亲自挂帅，市委、人大、政府、政
协分管领导任副组长，相关部门

“一把手”任成员，并将办公室设
在统战部，及时掌握汇总商会筹

建情况、定期向市领导汇报工作。
江山市委统战部负责人表示：“江
山人走到哪里，我们的商会就要
建到哪里”、“统战部门要根据市
委、市政府的决策部署，加强与联
系商会的沟通，协调解决会员的
困难诉求，打响江山商会品牌，吸
引江商回归……”

在一手抓组建、一手抓服务
的同时，市发展“江山人经济”工
作领导小组办公室通过多种渠道
与各异地商会加强联络、宣传政
策、增进共识，按照“行为规范、代
表性强、公信力高”的要求，吸纳
越来越多的优秀企业会员加入到
商会这个大家庭中。

江山市异地商会建设高歌猛
进！目前，全市在全国各地建立
商会已有35家。

随着商会组织的不断增多、
会员队伍的不断庞大，如何更好
地通过引导、服务等手段，把家乡
的好声音传递到每个异地商会，
一直是发展“江山人经济”工作领
导小组办公室下大力气狠抓的一
项工作。2016年 5月，《江山骄
子》杂志创刊。《江山骄子》杂志成
为连结在外创业的江山人又一条

重要的纽带。它分设商会动态、
政策速递、封面人物、仙霞儿女、
玉叶流风、回归创业、招商项目、
要闻集萃等栏目，大力报道市委
市政府的重大决策部署和家乡经
济社会发展成就，展示江山骄子
风采。随着移动互联网技术的发
展，在做好传统纸媒宣传的同时，
江山市还及时调整工作重心，将

“互联网+商会”摆上议事日程，
不仅每个商会建立微信群、QQ
群等，在全市商会系统建立信息
服务网络；还投入30多万元开发
出一款专门针对商会平台开发、
基于移动互联网的“活力江山”
APP平台。“活力江山”汇聚了3
万个工商联、异地商会所有会员
企业的基本数据，可以通过群集
功能，把所属的各商会站点群集
到工商联主站点，实现数据共享、
信息沟通、互动交流等多种功能。

“线上”常沟通，“线下”频见面，思
想才能擦出“火花”。近年来，江
山市各部门与异地商会之间、商
会与商会之间、商会与会员之间
实现了频繁的多维度“碰撞”，达
到春风化雨、润物无声的效果。

牵好乡情这根“风筝线”，加

强政府与在外江山人的对接联
系，千方百计感召回归。江山市
以异地商会为依托，邀请全国在
外江山籍企业负责人，并通过他
们在当地人脉关系组织有实力的
财团回乡考察投资环境，宣传推
介江山招商引资政策，让他们感
受来自家乡的温暖，增强他们的
回归创业的自豪感，促进项目回
归。此外，他们深入开展在外博
士摸底调查工作，通过“江郎山之
友”海外微信群、电子邮箱等，组
织江山籍海内外博士故乡行、邀
请江山籍海内外博士返乡开展学
术交流、专题讲座、参观考察等活
动，为海内外江山籍学者、专家发
挥专长、反哺家乡提供良好平台，
吸引他们回乡发展，促进人才回
归。同时，江山市还收集整理本
地企业在生产经营过程中遇到困
难和难题的项目以及相关部门规
划出一批操作性强的旅游、服务
业等项目，有针对性地邀请相关
专业的在外江山籍人士返乡，充
分发挥他们的专业优势，听取他
们的意见建议，为家乡发展把脉
支招、建言献策，促进智力回归。

“江山人经济”蝶变为江山经济

——写在 2018江山人发展大会召开之际

：骄子归来报桑梓

一、号角声声

二、骄子归来

江山市委书记童炜鑫致欢迎辞

三、情结的纽带

四、回报桑梓

江山市长舒畅为商会授牌江山市长舒畅为商会授牌

骄子归来骄子归来（（杨清泉摄杨清泉摄））

全面振兴工业大会全面振兴工业大会

浓浓乡情的浓浓乡情的““家宴家宴””

在外创业的江山人在外创业的江山人

江山


